



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 1º de Octubre de 1917

NUMERO 17

PRODUCCION AGRICOLA DE LA Provincia de Puntarenas

Nuestro laborioso Gobernador don Rafael González, que no descansa en el sentido de cumplir a satisfacción el importante puesto que hoy ocupa en esta Provincia, ha dirijido notas circulares a sus subalternos solicitándoles una estadística aproximada de la producción agrícola de cada lugar, y ya empiezan a dar sus informes dichos subalternos.

Tenemos a la vista el del señor Antonio J. Ibarra, Jefe Político del Cantón de Osa, del cual sacamos los datos siguientes:

Producción de arroz:

En Buenos Aires y sus caseríos	1.500 qq.
— Térraba y Paso Real.....	1.600 "
— Boruca y caseríos	250 "
— Distrito de El Pozo.....	6.000 "
— Golfo Dulce	500 "

Total..... 9.850 qq.

Producción de maíz:

En Buenos Aires y caseríos...	500 fans.
— Paso Real y Térraba.....	250 "
— El Pozo.....	1.000 "
— Boruca.....	300 "
— Golfo Dulce	800 "

Total..... 2.850 fans.

o sean 22.800 quintales.

La producción de frijoles escasamente dará para el consumo del Cantón, debido a que los agricultores no se dedican a sembrarlos en gran escala.

Poco a poco iremos publicando todos los demás datos que darán

las demás autoridades de la Provincia, y ojalá que así hicieran los otros Gobernadores del país, para que pudiéramos darnos cuenta más exacta de lo que producimos, y así podría el Gobierno saber hasta qué cantidades de nuestros productos permitiría exportar sin peligro de que hubiera carestía en la Nación.

Somos partidarios de que nuestros productos se exporten en la mayor escala posible; pero debemos hacer como hacen en otros países, limitar la exportación a las cantidades que sobren de nuestro consumo.

Otra cosa muy importante sería, que el señor Gobernador y autoridades de Policía de esta ciudad, tomaran nota de que hay algunos comerciantes de gran importancia de la capital, que están acaparando los productos del Cantón de Osa y los están haciendo llegar a este puerto, con guías para diferentes personas y estas les envían el producto por su cuenta a San José. Eso va en perjuicio de la comunidad y en beneficio de esos acaparadores, para los cuales, se ha emitido una ley bastante clara que esperamos se cumpla con todo rigor, especialmente en este lugar en donde es muy fácil controlar esas irregularidades, siempre que haya un poco de buena voluntad en nuestras autoridades.

UN PUNTARENEÑO

Pzntarenas, 27 de Setiembre de 1917.

De Tres Hermanos

Necrológica

Con un sentimiento profundo, tenemos que anotar hoy, el fallecimiento de nuestro amigo don Jenaro Recio acaecido el 23 del corriente en la finca de su sobrino don Ismael Recio.

Conocimos muy de cerca al señor Recio, que fué por muchos años telegrafista y Administrador de Correos en Bagaces; lugar también donde desempeñó la Jefatura Política, conquistándose mayor número de amigos en vez de enemigos, como sucede en estos puestos que siempre acarrearán sinsabores.

En el ramo telegráfico, deja don Jenaro muchos y buenos compañeros, quienes, al tener noticia de su muerte lo dan a conocer por medio del telegrama que insertamos y que lo firma el segundo jefe de la Central don Silverio Solera, expresando en él todos sus sentimientos en nombre de los empleados de la Central. Es de mucho consuelo para la señorita hija del señor Recio, esa buena prueba de compañerismo que una vez más, aguilatan los afectos que en vida supo acrecentar su estimado padre. Reciba la señorita

Ester, nuestra condolencia sincera, la que unimos a la que manifiesta el Cuerpo Telegráfico Nacional que, en los momentos más aciagos, dá la prueba de sus sentimientos fraternales.

Corresponsal Minero

Tres Hermanos, 29 de Setiembre de 1917.

San José, 29 de Setiembre de 1917.

Don Isaac Angulo,

Abangares.

Nos avisa el Telegrafista 1º de La Cruz, señor Montero, la muerte en esa de nuestro compañero don Jenaro Recio, y a iniciativa del mismo Montero hemos iniciado una contribución en favor de la hija doliente. Siempre el sentimiento fraternal reina en nuestros corazones. Quisiéramos ser poderosos en momentos de esta índole para cumplir ampliamente con nuestro anhelo. Sirvase manifestar a la hija del señor Recio, en nombre de los empleados de esta Central, nuestro pesar y entregarle por cuenta de los mismos y girar contra mí, la suma de \$16.75.

Silv. Solera

Imprenta Clavera Hermanos

La sapientísima labor de una lumbrera

Señor don Miguel Angel el sabio.

Presente.

Estimado señor:

Si Ud. cree firmemente que su periódico se acredita con estar ofendiendo gratuitamente la honorabilidad de personas dignas, criticando nuestros actos y corrigiendo, por el prurito de criticar, los errores insignificantes de letras y palabras mal escritas que suelen escaparse involuntariamente en nuestro humilde bisemanario, como en todos los periódicos y obras impresas, y por cuya razón las personas sensatas no les dan importancia, está Ud. muy equivocado, y bueno es para el buen nombre de su periódico, que se aparte de esa indigna tarea, que antes de captarse simpatías, más bien le trae consigo el desprecio de las personas de sano criterio.

Sólo los periodistas asalariados, que no les importa un comino injuriar al prójimo, son los que proceden con el cinismo más grande, de esa injusta manera.

Mas como nosotros no lo consideramos a Ud en ese número, antes al contrario, nos hemos formado un buen concepto de su persona, es por ello que con la mano en nuestra conciencia y muy a nuestro pesar, nos hemos visto en el caso de preguntarnos a sí mismo:

¿Cómo es posible creer que una lumbrera como Ud., que ha hecho tanto alarde de su cultura y buena conducta (?), se goce en sus publicaciones sistemáticas y tenga especial placer en insultar a todo el mundo?

La verdad le digo, Miguel Angel, que sus contradicciones nos han dado mucho en qué pensar, y esperamos que usted se retracte de ellas, porque ello desdice mucho de su buen crédito y se hace necesario que lo ponga a salvo de la censura de la opinión pública, que como juez recto y justiciero, le está haciendo fuertes cargos que a todo trance debe desvirtuar para salvar el buen nombre de su publicación, encarrilándola así por el fértil campo del periodismo honrado y virtuoso.

Además, el procedimiento adoptado por Ud. en el último número de su periódico, con respecto a nuestros dignos colaboradores, es un absurdo y lo coloca a Ud. en un mal predicado, desde luego que no ha tenido ni el menor reparo en desprestigiarlos, comparándolos con animales y dándoles el calificativo de trompudos, sin haberse visto Ud. antes en un espejo para no incurrir en el caso de insultarse a sí mismo, como le ha pasado actualmente, que si nos ponemos hacer comparaciones del defecto físico a que Ud. se refiere, quien sabe cual resultará más trompudo. Creo que solo Rosarito le llevará ventaja.

Por otra parte, si Ud. cree que su periódico goza de más crédito

que el de nosotros, lo más natural es que Ud. esté conforme con ello y nos deje en santa paz, pues de lo contrario demuestramos a las claras que reconoce en el nuestros más superioridad y le da al mismo tiempo más importancia.

Ahora bien, si es que padece de enagenación mental, avísenos para recomendarlo al manicomio, y si es que le falta un tornillo, también, para mandarle un mecánico que se lo atornille bien, y no vuelva a cometer tantas necedades.

Antes de terminar le suplico me diga si piensa suspender esa indigna tarea, pues de lo contrario, le suprimiremos el canje para no ver más tanta majadería.

Tanto su periódico como el nuestro, deben recomendarse por sí solos ante el público sensato, y por lo tanto, éste y no Ud., es el llamado a aplaudir o criticar nuestros actos, si los encontrare reñidos con la razón y la justicia.

La opinión desfavorable y aislada que cualquier mequetrefe pueda dar con el fin de juzgar mal esos actos, nos tiene muy sin cuidado y la consideramos como pequeñeces humanas que sólo existen en los cerebros desquiciados o escasos de entendimiento. Y para no confundir a Miguel Angel el sabio con las personas de humilde inteligencia, le llamaremos desde ahora en adelante: *la lumbrera infalible*.

FRANCISCO CLAVERA M.

¡¡¡ Atención !!!

Habiendo hecho venta formal y legal de mi fonda, sita en casa de Jacobo Sánchez, al lado Norte del Estero y frente al Mercado, a los señores *Fok Sing Lee y Compañía* por la suma de \$200.00, hago saber al público: que desde esta fecha he traspasado a dichos señores, la propiedad y posesión de dicha fonda y que, en ella, desde luego, ya cesó la intervención que tenía con carácter de dueña.

VALENTINA HERRERA

Puntarena, 1º de Octubre de 1917.

Gages del periodismo

Personas que presenciaron el hecho, nos aseguran, que anoche le fué propinada una rúca de bofetadas, al más sabio de los periodistas que más fuerte taconeó dentro de este planeta, al nunca bien apreciado Miguel Angel Casal, que dirige y redacta el pasquín llamado «Correo de la Costa».

Ya principia este *angel* a cosechar el fruto de la simiente que, en este para él ingrato suelo, no puede producir otra cosa, desde luego que no supo abonarlo previamente; —pero, lo que no encontramos justo es, que también sus acólitos participen de esos malos frutos. —Nosotros sentimos lo que le ocurre a quien, ahora cabe preguntarle: ¿Quién de los dos es más trompudo?

Aserradero a Vapor

Magnífica maquinaria para la elaboración de madera.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradoras de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

Pedro Canale - - - Puntarenas

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

Sang Chong & Cía.

Teléfono N° 33

Puntarenas

Apartado N° 16

Tienda de ropa, Pulpería, Taquilla
y Vinatería

¿QUE ES SULFUROL?

La pomada ideal para curar cualquier picazón POR GRAVE QUE SEA

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito: Farmacia Universal

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado N° 72. — PUNTARENAS — Teléfono N° 30.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

Agentes de "El Viajero"

San José	don Ernesto Ortiz
Cartago	Lucas Valdelomar
Heredia	Belisario Gutiérrez
Alajuela	C. Calvo Fernández
Grecia	Carlos Gutiérrez Ch.
Limón	F. de P. Ruiz
Esparta	Carlos Miranda
Miramar	Abelardo Lobo
Manzanillo	Víctor Céspedes D.
Chomes	Miguel Velásquez R.
Liberia	Enrique Baltodano
Filadelfia	Miguel T. Jirón
Belén	Teodosio Chaves
Sardinal	José M. Contreras
Santa Cruz	Calixto Gutiérrez
Bolsón	Luis Calvo
Nicoya	Alberto Caravaca
Humo	Daniel Venegas
Bagaces	Gonzalo Villar
Cañas	José M ^o Gutiérrez
Las Juntas	Víctor M. Alvarez
Minas Abangares ..	Federico Clavera M.
Bebadero	Juan Jiménez
La Cruz	Otoniel Vega
Mina Unión	Efraín Matamoros

Solicitamos agentes en los demás pueblos de la República.

VENDO

Una máquina de escribir "Remington Junior" en perfecto buen estado, de escritura visible y moderna.

Y también una buena cámara fotográfica "Kodak" 3/4 x 5 1/2 (tamaño postal), completamente nueva, con lente superior calidad y todos sus accesorios para usarla con película y placa.

A quien interese puedo dar facilidades para el pago.

J. ANTONIO DÍAZ G.

Caldera candente

A precios de verdadera ocasión vendo camisas matrimoniales, máquinas de coser, baules, sillas y mesas. Compro al mismo tiempo muebles de segunda mano. Casa de alto, frente al Parque.

Emilio Alpizar

Puntarenas; Agosto 1917.

La fragata argentina desaparece

Pero se pone en venta

Una hermosa casa en San José, en la Calle Central Sur, a 300 varas del Parque Central. Tiene 12 varas de frente por 50 de fondo.

Para informes dirigirse a Carlos Mora Dengo, en el Muellecito.

"El Chispero"

Establecimiento de licores del país y extranjeros, de los más finos y frescos. Pulpería abastecida de los mejores y más baratos artículos de primera necesidad. Servicio esmerado y prontitud en el despacho.

Juan de la Cruz Ruiz

Agente de las mejores gasolinas que corren en el Golfo de Nicoya

De Grecia

Pasó toda la festividad de la Virgen de Mercedes. Pasaron los días de gran placer y alegría, en cuanto a lo religioso; y a lo demás, como los juegos pirotécnicos, recreos y retretas, carreras de caballos y bailes en el Casino, los cuales fueron bastante concurridos y bonitos; pues no solamente las «pollitas» griegas se divirtieron al son de la música, sino que también aquellos y aquellas que vinieron de otras partes a aspirar este ambiente encantador lleno de gozo y entusiasmo sin rival.

La buena amistad que hoy día nos ha unido a los buenos artistas que amenizaron las fiestas religiosas, nos hará recordarlos como amigos buenos y elegantes que se exhibieron en el Casino, en el piano y el violín, de una manera sin igual. Estos se portaron incondicionalmente, y vayan para ellos las más efusivas gracias y el agradecimiento infinito por la voluntad que tuvieron para amenizar las serenatas que fueron dedicadas a personas que quisieron «serenatear», como al señor Jefe Político, don Filemón Quesada, una señorita Arias, otra Peralta y otra Barahona.

El Dr. Lanning obsequió el último baile efectuado en el Casino, con motivo de celebrar el bautizo de todos sus hijitos. Fué como en los demás, tocado por el joven Gutiérrez, quien tuvo el descanso que le proporcionaron sus compañeros de arte, los jóvenes Calderón y Raimundi.

Hablando de todos los festejos y no tratando de exagerar estas líneas, todos estuvieron lo más animados, reinando el mayor orden. Los únicos que han sentido ratos y aun lo sienten de amargura, son los novios que se resintieron, como R. con L.; O. con L. G. y C. con Z., porque S. y M. L. quisieron pelear, pero al fin no. Estas cositas que pasan son recuercitos que el amor conserva encerrados en el umbral del corazón, para hacerlos nuevamente florecer en cada día de felicidad. Dígalos C. o Z., cuando oyan «Desesperación» como lo oyó Z. en la serenata que le dió su.... Y para terminar, que la felicidad que acarició a todos los que bien pudieron gozar, sea la misma de todos los días, principalmente para S. R. y M. L. S.; M. R. y L. C.; O. B. y L. G.; y C. G. y Z. B. Estos son los deseos de

REIFORT

INCENDIO

Compro oro americano y del país, alhajas viejas de oro o plata y pago los mejores precios de plaza.

Vendo una lancha propia para motor de gasolina a plazos razonables.

MIGUEL D. MENDOZA I.

Frente a «La Gran Señora».

VISITE USTED

«EL TRASTAVILLON»

TAQUILLA VINATERIA

Calle de los Baños. Bajos de Csaal.

Ultimo suceso en Puntarenas

El antiguo propietario del conocido Hotel San José, ha abierto nuevamente el HOTEL GAVIOTA en un edificio de dos pisos, situado doscientas varas al Norte de los Baños, donde ofrece atender con todo esmero a su antigua y numerosa clientela. Mis buenos clientes encontrarán en este nuevo Hotel cuartos higiénicos y ventilados, alimentación exquisita, servicio especial para familias y al alcance de todos los bolsillos. El lema de la casa es: **Honradez, Esmero y Aseo.**

Tobías Gamboa M.

Puntarenas, Julio de 1917.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa

TODAS LAS BOTICAS DE IMPORTANCIA LA VENDEN



GRANERO

— de —
Puntarenas y San José

Existencia de artículos de primera necesidad a precios módicos.

Compra y venta de productos del país.

Dirección telegráfica: Aráuz

Francisco Luis Enríquez

Agente de varias casas extranjeras

Se hace cargo del cobro de casas, administración y arriendo de las mismas y todo lo que se refiere al ramo de Agencias y Comisiones. Agente de los famosos discos, fonógrafos y vitrolas "Victor".

Puntarenas. Oficina frente al Parque Victoria

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

De Abangares

La simpática señorita Herminia Murillo, obsequió a sus amistades con un espléndido baile que se efectuó en casa del señor Ignacio Castellón, el sábado pasado y con motivo de su cumpleaños.

Cumplió la señorita Murillo, 18 abril que ha visto deslizarse con felicidad sin igual, por lo que atentamente le deseamos muchos más, en unión de su estimada familia.

Nuestro extelegrafista don Manuel Boniche, que por más de ocho años sirvió este delicado puesto, partió para Puntarenas a desempeñar igual cargo. Los servicios prestados por el señor Boniche fueron muy satisfactorios.

Rogamos al nuevo Administrador de Correos don Isaac Angulo, a quien presentamos atento saludo de bienvenida, interceder con el señor Director General del ramo para que nos establezca el servicio de Correos los días lunes, aprovechándose la gasolina-correo que llega a Manzanillo ese día, para que si quiera tengamos tres veces por semana este importante servicio que ya tiempos debiera existir.

El día de nuestra Independencia fué festejado con la hermosa fiesta escolar llevada a cabo por la Junta de Educación y con la cooperación de la señora Directora doña Isabel de Jovel y maestra señorita Anita Apú. La reunión en la Escuela fué numerosa y, a la 1 p. m. se dió principio bajo el siguiente programa:

1. Himno Nacional.—2. Discurso alusivo al acto, leído por la señora Directora doña Isabel de Jovel.—3. El 15 de Setiembre. Recitación, por Ismaelda de Núñez.—4. A la Patria. Recitación, por Blanca Murillo.—5. La Lectura. Canto.—6. A Costa Rica. Recitación, por Anibal Rodríguez.—7. La Abeja. Recitación.—8. La Semilla. Canto.—9. Diálogo, por Leonidas Trujillo

La Ley de la píldora

También entre la raza canina hay en Puntarenas mucho vago. Por esas calles de Dios, constantemente vemos vagar un número considerable de canes y falderillos flacos, sarnozos y de mal vivir, que maldito el servicio que a sus amos pueden prestar en sus respectivas moradas. ¿Por qué no se aplica a esa raza y a esos vagos la conocida y tradicional ley de la píldora? Sobre todo a las hembras, para evitar las repetidas ofensas a la moral que éstas cometen, bajo su ignorancia de animales irracionales. Manos a la obra, señora Policía de Higiene.

¡Atrás el Paludismo!

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende "La Farmacia Universal" denominado

CONTRA EL PALUDISMO

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

y J. Murillo.—10. El Hitavo. Recitación, por Rafael Murillo.—11. El Cisne. Canto.—12. A una Niña. Recitación, por María Murillo.—13. Blanca y Toño. Diálogo.—14. Himno de la Escuela.—15. Repartición de certificados, notas y premios.—16. Refrescos y baile.

El distinguido obrero don Felipe Rodríguez Ansaldo y en nombre de la Junta de Educación, pronunció un elocuente discurso que mereció muchas palmas.

Vayan nuestras salutations para la Junta de Educación, señora Directora, señorita Maestra y para el cuerpo minero, representado por el señor Rodríguez.

Corresponsal Vera

La Eureka

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto.

Bebidas exquisitas.

Servicio esmerado.

Especialidad en cocktails.

Fernando Magri,

Administrador

IMPRENTA CLAVERA Hnos.

Puntarenas, Costa Rica

Cada trabajo por su nitidez, esmero y módico precio, conquista un nuevo cliente,

** ** * * * * y cada cliente recomienda aquel trabajo ** ** * * *

Esperamos sus órdenes para toda clase de trabajos comerciales, tales como

Pedimentos, Facturas, Talonarios, Timbres para papel y para sobres, folletos, & &

Lo mismo que para tarjetas de visita, esuelas de matrimonio, de defunción & &

El asunto Higiene

A propósito de nuestra nota editorial «La Higiene Pública», que se registra en la edición anterior de este bisemanario, don Arturo Araya Vargas, contratista encargado de este servicio en la ciudad, nos ha honrado con una visita en nuestra oficina, y con tal ocasión, establecimos con él, el siguiente reportaje:

Contratista.—Debo anticiparme a manifestarle, que me satisface que la prensa local, se ocupe de manera tan mesurada, como sus notas de Higiene, cuando, como en el presente caso, le dejan a un pobre contratista, campo para defenderse y camino para explicar las razones del por qué de las cosas. Es así, cómo se me presenta hoy la oportunidad de deslindar ciertas obligaciones, que el público en general me considera obligado a ellas. Me refiero a los comentarios de la «asquerosidad de calles y solares». Tómese en cuenta que calles y solares, son dos cosas distintas en cuanto a mi contrato concierne: las primeras, (calles y avenidas públicas) son limpiadas religiosamente, dos veces por semana, lo que puedo justificar con los Inspectores de Sanidad Municipales, y que las calles conocidas con el nombre de «Piedra» y «del Comercio», son rastrilladas diariamente, para lo cual tengo un peón fijo en este servicio; pero sucede algo que no lo quieren ver los ojos apasionados, y de ahí, los comentarios. Los árboles de matapalo, con que están embellecidas nuestras calles, se visten de sus hojas con tal frecuencia, que minutos después de haberse limpiado la calle, parece que no se ha hecho tal aseo. En cuanto a los solares; si bien es cierto en su mayoría no se asean, eso no es culpa mía, sino deficiencias de la ley, desde que la Higiene, en el interior de la propiedad particular, es privativa del propietario o arrendatario, y lo prueba, la cláusula «1» de mi contrato que dice: «.....Hará el aseo de los hoteles, fondas y casas particulares, cuando se lo soliciten, y por

cuenta de sus respectivos dueños o arrendatarios».

Redactor.—Díganos, amigo don Arturo, tiene Ud. abonados para el servicio de higiene particular a que se acaba de referir?

C.—Sí señor, tengo cien, de ochocientas propiedades urbanas que tiene la ciudad; y es apropiado que le muestro las listas que representan la organización de este servicio, llevadas por las cuadrillas respectivas, todo lo cual puede justificarse, con los empleados que llevan el control municipal.

R.—Qué nos dice Ud., amigo, de las disposiciones emitidas por la Sanidad, íntimamente ligadas con el servicio a su cargo? Por qué no se acatan?

C.—A este respecto, se ha presentado el caso de que, después de una meritoria labor de los Inspectores de Higiene Municipales, a fin de un cumplimiento con notoria morosidad del vecino o propietario, se me ha ordenado por escrito de la Jefatura de Sanidad, la ejecución del trabajo de acuerdo con la cláusula «p» del contrato, y ahí paró el procedimiento, señor, porque el propietario, me ha impedido el acceso al interior de su propiedad, por cuanto yo no tengo ningún carácter de autoridad, ni ley en qué justificar el procedimiento.

Y aquí terminó el reportaje, que ampliaremos, en caso necesario y del que se trasluce, que las causas que poderosamente están influyendo en nuestro mal servicio de higiene, es la falta de un Reglamento de Sanidad, adaptable a las condiciones topográficas y climatéricas del lugar; y el ningún respeto que inspiran los escasísimos empleados de higiene, por falta de la investidura de autoridad de que carecen actualmente; y nunca podrán atribuirse a falta de cumplimiento del contratista señor Araya.

Anunciar en EL VIAJERO augura un éxito feliz en los negocios.

De Heredia

Señor Director de EL VIAJERO

Puntarenas.

Estimado amigo:

No pudiendo permanecer en silencio ante la política maquiavélica e injusta que ponen en juego ciertos individuos que obran de mala fe, aparentando ser amigos del Gobierno y buenos heredianos, he dispuesto lanzar mi protesta, con la intención de exhibir a esos fariseos ante la opinión pública, para que en no lejanos días los conozcan, a fin de que reciban el castigo moral que merecen.

Hace días que notamos un malestar entre algunos distinguidos Regidores, diferencias que han surgido por causa de la chismografía de varios aspirantes a empleos municipales, que no han logrado conseguir. Con pena tuvimos noticia de los malos informes que se han dado contra el estimable caballero don Cecilio Ulloa, activo y progresista Vicepresidente Municipal, a quien la comunidad tanto tiene que agradecerle, por su espíritu conciliador y por sus esfuerzos para empujar lo mejor posible el carro del progreso. Yo estoy bien seguro que personas como don Juan María Solera, Dr. don Manuel J. Flores, Dr. don Santiago Zamora y tantas otras eminentes personas, amigas en verdad del General Tinoco y hombres bien nacidos, jamás se ocupan de esa política poco culta y callejera. Lo que nosotros deseamos, ya que la Honorable Municipalidad está integrada por cinco Regidores dignos y entusiastas como lo son los señores Herrera, Ulloa, Jara, Fe-

Condiciones de este periódico

Saldrá los lunes y los jueves; la suscripción mensual vale ₡ 0.75 y el número suelto ₡ 0.10.

Los anuncios y comunicados de interés personal, se publicarán a precios convencionales.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las boticas.

retto y Zúñiga, es: que continúen en sus puestos con armonía, trabajando con bríos y desinterés personal, por bien de nuestros intereses, ya que a estas horas la situación pecuniaria actual no es tan halagadora para dicha Corporación. Téngase en cuenta que esas rivalidades dan al traste con todos los proyectos buenos y que es necesario que el señor Presidente de la República, no se deje sorprender por esos falsos amigos que anhelan dividir maliciosamente a los mismos municipales.

En Heredia, la gente honrada y sensata, está muy satisfecha con la actual Municipalidad, y de eso puede estar bien seguro el Gobierno. Sirvan estas frases como desagravio para el culto caballero señor Ulloa.

Corresponsal

Setiembre 26 de 1917.

La Nueva Panadería de José Tan se abrirá el miércoles

= AVISO =

Tengo encargo de comprar traviesas. Puedo celebrar contratos por cantidad determinada y hasta adelantarse fondos con infalible garantía.

Humberto Alvarez

Nueva Panadería

Habiéndome separado de la Panadería de San Tai y Co., donde trabajaba como socio en este oficio, me he establecido con una Panadería propia donde elaboraré toda obra concerniente al ramo.

En el popular Hotel TOK SING LEE y Co., frente occidental del Mercado, estarán a la venta los productos de esta acreditada Panadería, con el 20 por ciento de vendaje, desde el miércoles 3.

JOSE TAN

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

==== Tostelería, Refresquería y Confites exquisitos ====

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de licores finos de toda clase que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario,
JOSE BARDES

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube